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Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend „wieviele Spenden hat 
Basel-Stadt erhalten“ 
 
Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regie-
rungsrat zur Beantwortung überwiesen: 

 
1. Wie wird im Kanton BS konkret mit Spendengeldern umgegangen? 

2. Oftmals werden Einzelsummen und Namen nicht genannt. Wie ist es in Basel? 

3. Wieviel Spenden hat Basel-Stadt in den letzten Jahren bekommen? 

4. Wieviele Erbschaften hat Basel-Stadt in den letzten 5 Jahren erhalten? Und welche Beträge 
waren das? 

Eric Weber 

 
Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt: 

1. Wie wird im Kanton BS konkret mit Spendengeldern umgegangen? 
 
Spendengelder kommen dem Kanton Basel-Stadt in den meisten Fällen zweckgebunden zu. Die-
se fliessen dann in eine dem Zweck entsprechende Stiftung, in einen vom Kanton geführten 
Fonds oder werden vom Kanton als Investitionsbeitrag entgegengenommen. 

2. Oftmals werden Einzelsummen und Namen nicht genannt. Wie ist es in Basel? 
 
Die Situation in Basel gestaltet sich unterschiedlich. Bei kleineren Beträgen ist der Name des 
Spenders der Verwaltung oftmals nicht bekannt, dies im Gegensatz zu grösseren Einzelsummen, 
bei welchen die Namen der Verwaltung meistens bekannt sind. 

3. Wieviel Spenden hat Basel-Stadt in den letzten Jahren bekommen? 
 
Die Spenden waren von Jahr zu Jahr unterschiedlich. So gab es Jahre, bei denen die Beträge 
eher tief waren und Jahre, in denen dem Kanton bereits aufgrund einer Einzelspende namhafte 
Millionenbeträge zugekommen sind. 
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4. Wieviele Erbschaften hat Basel-Stadt in den letzten 5 Jahren erhalten? Und welche Beträge 
waren das? 

 
In den Jahren 2010 bis 2014 sind dem Kanton Basel-Stadt 22 Erbschaften mit einem gerundeten 
Totalbetrag von 3.7 Mio. Franken zugekommen. Im laufenden Jahr 2015 (Stand 
13. Oktober 2015) wurden bereits 4 Erbschaftsfälle mit einer Erbschaftssumme von 
3.3 Mio. Franken verzeichnet. 
 

Jahr Anzahl Erbschaftsfälle Erbschaftssumme total 

2010 
2011 
2012 
2013 
2014 

1 
6 
8 
6 
1 

66‘600 Franken 
685‘000 Franken 

2‘050‘000 Franken 
853‘000 Franken 
80‘000 Franken 

 
 
 
 
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt 

      
 
Dr. Guy Morin 
Präsident 

Barbara Schüpbach-Guggenbühl 
Staatsschreiberin 

 


